COMUNICADO DE PRENSA

En el Día Internacional de Solidaridad con las y los Periodistas Palestinos:

Jornada de Formación e Información sobre Palestina

Ilama a reflexionar y debatir sobre la cobertura y ética de los

medios de comunicación

- * La actividad busca proporcionar herramientas para una mejor comprensión del denominado "conflicto palestino-israelí", con destacados panelistas en cuatro paneles que abordarán distintas dimensiones, concluyendo con un acto cultural y de homenaje a los profesionales asesinados, desaparecidos y encarcelados.
- * Desde las 9:30 hasta las 20:00 horas, en el salón del Círculo de Periodistas de Chile, ubicado en Amunátegui 31, octavo piso.

En la antesala de un año de incesantes bombardeos sobre Gaza y otros territorios palestinos ocupados, y en el marco de la conmemoración del Día Internacional de Solidaridad con las y los Periodistas Palestinos, este jueves 26 de septiembre se realizará una **Jornada de Formación e Información sobre Palestina** dirigida a periodistas, comunicadores y profesionales de las ciencias sociales.

En un contexto en que la situación en Palestina continúa ocupando titulares a nivel global, la jornada tiene como objetivo proporcionar herramientas para una cobertura informada y comprometida con los principios éticos del periodismo, con la verdad y los derechos humanos. De este modo, la actividad busca fomentar una comprensión profunda del contexto histórico, territorial y la herencia palestina, considerando que Chile es el país con la mayor población de origen palestino fuera del mundo árabe.

A pocos días del primer aniversario de los hechos ocurridos durante la Operación Diluvio de Al Aqsa y desde la intensificación del genocidio contra el pueblo palestino a manos de Israel, es crucial que los profesionales de los medios y comunicadores conozcan y comprendan la complejidad de las raíces históricas y las problemáticas actuales del denominado "conflicto palestino-israelí", así como sus implicancias humanitarias.

Hasta ahora se observa un enfoque que ha limitado o distorsionado la comprensión completa de la situación, invisibilizando los orígenes de este "conflicto" y la violencia sistemática ejercida contra el pueblo palestino por más de siete décadas, en el marco de una ocupación ilegal que se agudiza desde el pasado 7 de octubre, fecha en que se conmemora el Día de la Herencia Palestina.

La existencia de crímenes de guerra, apartheid y genocidio, viene siendo establecido por las principales cortes internacionales, como es la Corte Penal Internacional, en un caso abierto por abogados chilenos, y por la Corte Internacional de Justicia, caso, este último iniciado, por Sudáfrica y en el que Chile se hizo parte.

Este tratamiento mediático invisibilizador y distorcionador ha contribuido, además, a la deshumanización de las víctimas y la impunidad de quienes han perpetrado delitos que constituyen crímenes de lesa humanidad que no se verificaban desde las guerras mundiales, siendo la situación actual aún más grave y cruenta dado el bombardeo permanente a infraestructura civil, campos de refugiados y sitios de atención médica.

Craig Mokhiber, ex director de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Nueva York, ha señalado que "las corporaciones mediáticas deben desempeñar un papel esencial en la protección de los derechos humanos y en la rendición de cuentas, asegurándose de que sus audiencias estén plenamente informadas sobre los acontecimientos en Gaza y otros territorios en conflicto."

Por lo mismo, la actividad busca generar un espacio de reflexión crítica, que reafirme el compromiso con la verdad, con la libertad de prensa y con los derechos humanos, principios esenciales en la formación y el ejercicio del periodismo.

Los paneles de la jornada abarcan: Historia, territorio y herencia palestina; Derechos humanos e impactos en la integridad física y psíquica; Cortes internacionales, resoluciones de la ONU y políticas locales; Deber de informar y ética profesional.

Afectación a periodistas y comunicadores

El informe del Comité para la Protección de Periodistas CPJ, al 23 de septiembre de 2024, ha confirmado la muerte de 116 periodistas y trabajadores de los medios de comunicación. De estos, 111 eran palestinos, dos israelíes y tres libaneses. En tanto que 35 periodistas resultaron heridos, 2 permanecen aún desaparecidos y 54 han sido detenidos y permanecen aún en prisiones israelíes. A esto se suman múltiples agresiones, amenazas, ciberataques, censura y asesinatos de familiares.

Se trata de la cifra más alta de afectación a periodistas y trabajadores de las comunicaciones desde que la CPJ comenzó hacer estos registros en 1992. En la actualidad, se encuentran en investigación otros 130 casos, lo que podría aumentar las cifras en los próximos días.

COLEGIO DE PERIODISTAS DE CHILE COMITÉ HUMANITARIO POR PALESTINA ASOCIACIÓN DE ENTIDADES PALESTINAS COORDINADORA POR PALESTINA

Contactos para prensa:

Paulina Acevedo / Paulina Acevedo Menanteau@gmail.com / +569 7879 2530 Tania Melnick / Coordinadora Por Palestina@gmail.com / +569 9535 0449